

Tous en piste

COUPES DU MONDE Les dames poursuivent leur saison à Levi alors que les messieurs entament la leur à Zermatt-Cervinia.

Inédites, les descentes de Zermatt-Cervinia lancent ce week-end la saison masculine. Mais l'épreuve, au-delà de ses enjeux sportifs, a été rattrapée par les questions environnementales qui affectent l'avenir du cirque blanc.

Pour peu que la neige et le vent prévus laissent se tenir l'étape, déjà annulée l'an dernier, la «Gran Becca» s'annonce alléchante : première course transfrontalière de l'histoire, cadre majestueux face au Cervin, et record d'altitude. Une nouvelle destination avec deux descentes messieurs ce week-end et deux dames la semaine prochaine.

Et comme le géant de Sölden a été annulé chez les hommes en raison du vent, Zermatt-Cervinia proposera la plus belle des affiches : le duel entre le n° 1 mondial Marco Odermatt, double détenteur suisse du gros globe de cristal, et son dauphin norvégien Aleksander Aamodt Kilde. Odermatt, très satisfait de sa préparation après une saison époustouflante marquée par un record de points, remportera-t-il sa première descente en Coupe du monde? Ou se heurtera-t-il une nouvelle fois au colosse scandinave, vainqueur de six descentes sur le seul hiver dernier?

En attendant, le journal suisse *20 Minutes* a relancé en octobre la polémique avec ses images de pelleteuses creusant le glacier du Théodule pour préparer la Gran Becca, pour partie hors du domaine skiable autorisé, a confirmé la justice valaisanne saisie par plusieurs associations. Zermatt-Cervinia illustre un peu plus l'artificialisation de la montagne pour y tenir des épreuves sportives, alors même que les effets du réchauffement y sont spectaculaires.

Le fluor préoccupe les dames

Chez les dames également, la protection de l'environnement fait parler. Les meilleures skieuses du monde, Mikaela Shiffrin et Petra Vlhova en tête, se retrouvent samedi en Finlande pour les premiers slaloms avec une nouvelle donne à gérer : le contrôle de la présence de fluor, désormais interdit, sur leur matériel. Ce qui avait valu il y a deux semaines, l'élimination à Sölden de la Norvégienne Ragnhild Mowinckel. Une disqualification qui a beaucoup fait parler, en raison d'un outil de test jugé peu fiable.



Après un faux départ à Sölden, Marco Odermatt et ses adversaires espèrent lancer leur saison ce week-end.

Pour les équipementiers et les techniciens chargés de préparer les skis, l'interdiction du fluor est une petite révolution. Si le partage doit être complètement repensé, la nouvelle réglementation im-

pose aussi une extrême vigilance pour éviter que du matériel puisse entrer en contact avec la moindre trace de produits interdits, ce qui avait été le cas pour Mowinckel. À Levi samedi, les équipements des

skieuses seront donc de nouveau très scrutés pour le premier slalom de la saison, où Mikaela Shiffrin et la Slovaque Petra Vlhova, 28 ans toutes les deux, devraient assurer le spectacle.

CYCLO-CROSS

Schreiber en Belgique

Une semaine après son titre de vice-championne d'Europe espoirs, Marie Schreiber est de retour. Avec deux courses en Belgique. Samedi, elle courra en Superprestige à Noël et le lendemain, elle sera à la Coupe du monde de Dendermonde. Elle avait pris la 5^e place lors de la deuxième manche de la Coupe du monde à Maasmechelen en élite. D'autres Luxembourgeois sont également en lice : samedi, Liv Wenzel et dimanche, les sœurs Maité et Layla Barthels.

BRÈVES

Liz Baddé entre en lice

TENNIS Seule Luxembourgeoise en lice dans les qualifications du Kyotec Open dont le *prize money* s'élève désormais à 40 000 dollars et non plus 25 000 comme c'était le cas l'année dernière, Liz Baddé (2 017^e au classement ITF) va tenter de faire honneur à l'invitation qu'elle a reçue en se frayant un chemin au milieu d'une concurrence encore plus féroce que la précédente édition pour rejoindre sa compatriote Marie Weckerle (1 041^e à la WTA) dans le tableau principal. L'aventure débute dimanche pour la jeune femme de 20 ans.

À noter que ce week-end commencent les qualifications (dames et hommes) du FLT Masters, un tournoi qui se tient au CNT d'Esch-sur-Alzette et qui regroupe quelques-uns des meilleurs joueurs locaux de la saison.

TRIATHLON Stefan Zachäus et Gregor Payet sont alignés, ce week-end, à la manche de Coupe du monde de Vina del Mar, au Chili. Une nouvelle occasion de prendre des points pour progresser

au *ranking* olympique. Pour l'heure, seul Gregor Payet est virtuellement qualifié chez les messieurs pour Paris.

ATHLÉTISME Double rendez-vous pour les amateurs de course à pied. Samedi, place à la 31^e édition de la Deulux Lauf à Langsur, en Allemagne, une course très appréciée des Luxembourgeois, dont le départ sera donné à 15 h pour la course principale, sur 10 km. Le lendemain, ouverture de la saison de cross avec l'épreuve de Rodange. Les courses seniors s'élanceront à 14 h 15.

NATATION Dudelage organise, ce week-end, son traditionnel Challenge international, dont ce sera la 7^e édition. L'occasion de voir en action des nageurs très expérimentés comme Jackie Banky ou Pit Brandenburger ou des jeunes pousses très prometteuses comme Maud Allar ou Albert Chausard.

HOCKEY Après une petite pause, le Tornado reprend la compétition. Samedi (19 h), Colm Cannon et ses coéquipiers accueilleront les Élans de Champigny, en D3 française.

MOTO GP

Bagnaia et Martin en Q2

L'italien Francesco Bagnaia (Ducati) et l'espagnol Jorge Martin (Ducati-Pramac), à la lutte pour décrocher le titre mondial en MotoGP, ont terminé dans le top 10 des essais du GP de Malaisie, vendredi sur le circuit de Sepang. Le champion du monde en titre, qui devance son dauphin de seulement 13 points alors qu'il en reste 111 à distribuer, a assuré l'essentiel en prenant la huitième place qui lui assure son billet pour la Q2 samedi, sans avoir à passer par les repêchages. Jorge Martin, qui reste sur un week-end parfait en Thaïlande a lui été très à son avantage pour la première journée. Le Madrilène, qui a réalisé le meilleur temps lors de la séance matinale, s'est classé deuxième quelques heures plus tard derrière son compatriote Alex Marquez (Ducati-Gresini).

MAIN SPONSORS

